

Precio de suscripcion.

En Mahon.—6 rs. al mes, adelantados.—En los demás pueblos de la Isla, 7 rs.—a la venta, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA!

Año II.

Mahon, sábado 15 de enero de 1870.

Núm. 138.

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

PARTE POLITICA.

FEDERACION EUROPEA.

La idea de una federacion europea germina y se desarrolla con asombrosa rapidez. Hace ya algun tiempo que se venia trabajando en Francia por organizar un comité iniciador federal encargado de relacionarse con los partidos federales de las demás naciones, á fin de encaminar todos los esfuerzos á un fin comun.

Precedido por una reunion de más de diez mil demócratas, se ha constituido en Lyon un «Comité central de la federacion europea» bajo la presidencia del diputado republicano «Bancel» y cuyo programa, votado y aprobado por la reunion, es el siguiente:

«Primero: Como forma de gobierno, la federacion, bajo la base del sufragio universal. Segundo: Autonomia administrativa y social garantida á cada uno de los Estados de Europa. Tercero: Abolicion de los ejércitos permanentes, reemplazándolos con las milicias ciudadanas. Cuarto: Subordinacion del poder ejecutivo al poder legislativo. Quinto: Abolicion absoluta de la pena de muerte. Sexto: Completa independencia de la Iglesia y el Estado. Séptimo: Enseñanza laica y gratuita y obligatoria para las primeras letras, ó sea la instruccion primaria. Derecho de ambos sexos á la enseñanza profesional. Octavo: Libertad absoluta de examen y discusion, no solamente para los hechos de la política interior é internacional, sino para todas las cuestiones que tienen relacion con el espíritu humano: ciencia, moral, industria, religion. Como consecuencia de esto, libertad de imprenta absoluta sin editor ni legislación especial; derecho de reunion y de asociacion en sus diferentes formas. Noveno: Independencia completa de los jueces y magistrados, por consiguiente eleccion libre y directa por medio del sufragio universal. Décimo: Abolicion de todos los privilegios y monopolios. Undécimo: Responsabilidad inmediata, sin fuero especial, de todos los funcionarios publicos. Duodécimo: Revocar ó separar á los empleados, que no cumplan con su cometido. Décimo tercero: Supresion de los derechos de puertas y demás impuestos indirectos que sobre los productos pesan. Impuesto unico, directo y proporcional. Décimo cuarto: Abolicion de las aduanas, libertad absoluta de comercio internacional. Décimo quinto: Desarrollo proporcional y equitativo entre el trabajo y el capital; los obreros deben disfrutar del fruto de su trabajo para llegar á constituir un capital.

Estos acuerdos presentan los obreros de Lyon á la deliberacion de la democracia europea, creando un periódico exclusivamente de la clase obrera cuyo coste no excederá de 25 céntimos de franco mensual.—Firman el acuerdo.—Wolewekl, secretario.

—Chavanne.—Francfort.—J. Pinet.—Duguerry.—S. Commaire.—Batifois.—L. Berard.—Chanoz.—Dedis Brack.—Jules Franz.

CRONICON GENERAL.

De El Estado Catalan:

La escuadra del Mediterraneo continuaba el mar en las aguas de Cartagena.

Figuerola ha contratado un nuevo empréstito, es decir, ha aumentado los intereses que debe pagar el tesoro anualmente. Estas son las economías de los hombres que se levantaron contra el despilfarro de las anteriores administraciones, así cumplan las promesas que hicieron al país. Detrás de esto solo vemos el aumento de contribuciones, nuevas cargas para los contribuyentes. Consideren esto los hombres que todavia apoyan la situacion y comprendan de una vez que el ser reaccionario cuesta muy caro.

Se asegura que en la circunscripcion de Vich se presenta candidato federalista para diputado á Cortes, el ciudadano Eusebio Pascual y Casas, que en las últimas elecciones aspiró á representar la misma circunscripcion como candidato monárquico apoyado por la famosa conciliacion á la que pertenecia. Vivir para ver.

De La República Ibérica:

Como una muestra del espíritu bélico que anima á los insurrectos dalmatas, insertamos los siguientes parrafos de una correspondencia que publica un periódico extranjero, escrita por uno de los oficiales del ejército austriaco:

«Lo mas temible entre los rebeldes, dice, son las mujeres, que, escitadas por sus popes, desplegan contra nosotros su encarnizamiento fanático. Todas las partidas de rebeldes son seguidas por las mujeres, que llevan los víveres y las municiones de guerra; penetran en el fuego mas nutrido para retirar á los heridos; animan con sus voces á los combatientes: amontonan piedras para lanzarlas sobre nosotros; en una palabra, son enemigos tan formidable como los hombres. Dichas mujeres despliegan una horrible ferocidad, y destrozan como fieras á los soldados que, heridos ó rendidos por el cansancio tienen la desgracia de caer entre sus manos. He visto á varias mujeres apoderarse de los fusiles de los hombres caidos y hacernos un fuego incesante.

Una mujer de cierta edad, alta y flaca, colocada sobre una roca de 500 pies de altura, descargaba su fusil con tanta precision, que nos causó algunas víctimas. En vano dispararon contra ella algunos de nuestros cazadores: á cada disparo que

se la dirigia hacia girar su fusil dando gritos de triunfo. Finalmente, un sargento reputado por buen tirador la mandó una bala que le dió en mitad del pecho; un momento despues cayó desde la roca á cincuenta pasos de nosotros.»

Leemos en un colega de Barcelona:

«Todos los dias arroja el mar á la playa una triste prueba del naufragio de la Gorgone; últimamente se ha encontrado el diario de bordo, cuyas últimas líneas dicen así: «Hemos luchado hasta el fin. Es imposible salvar al buque; la caldera hace agua. Solo confio en Dios.»

De El Imparcial:

De todas las cartas que Troppmann ha escrito en la prision, la mas estraña y digna de reproducirse es sin duda la siguiente dirigida al director de la Conserjeria con una ortografía infernal.

«Antes de subir á los Asises, de donde bajare esta tarde por última vez, voy á ofrecer mi sincero agradecimiento por vuestras amables complacencias para conmigo.

Dicen que sois un director severo, pero sois tambien un director justo y compasivo con la desgracia. Gracias pues, y aceptad este autógrafo, la única cosa que puedo ofrecer, ya que el mundo es tan curioso que quiere tener algo de mí.

Si soy condenado á muerte no tendré miedo, y si el emperador me deja ejecutar, quisiera subir al cadalso el 21 de enero, el mismo dia que el mas inocente de los reyes de Francia.

Tambien por un efecto de vuestra bondad quisiera antes de salir de aquí visitar el calabozo de la reina, de la desgraciada esposa de Luis XVI. Os saludo con respeto.—J. B. Troppmann.»

La situacion de Irlanda no mejora.

Los partidarios del fenianismo no se contentan, segun parece, con operar en territorio irlandés, sino que piensan atacar las posesiones inglesas de la América del Norte, para donde ha salido una expedición, mandada por un llamado O'Neil, armada con fusiles de aguja y reclutada en todo el continente americano.

Inglaterra posee en la actualidad caarenta buques acorazados.

Se lee en la Patrie tocante al procesado Troppmann:

«Varias son las versiones que han circulado sobre la actitud de Troppmann desde que ha vuelto á la conserjeria. Hé aquí una reseña exacta de lo que ha pasado:

Troppmann llegó á la conserjeria conducido por gendarmes, y fué coloeado en seguida en el calabozo número 1, y no en el núm. 17, como se ha dicho, donde le estabau aguardando Mr. Claude,

gefe de seguridad pública; Souvras, agente; Gresbon, director del establecimiento; el escribano Simon y el literato Máximo Ducamp.

—¿Y bien? preguntó Mr. Claude.

—Estoy, contestó Troppmann, condenado... a muerte. Ya me lo figuré, añadió sonriendo.

—Es preciso quitaros el traje que llevais, dijo un guarda; yo os ayudaré.

—¡Ah!... no hay necesidad.

Y al decir esto quitóse el vestido con aire de buen humor, despues de lo cual se le puso una camisa, luego el traje propio de los presos, y por último, una camisa de fuerza.

—¿A qué ese aparato? preguntó Troppmann, esto me aprieta demasiado...

—La ley exige que se os ponga esa camisa, dijo el escribano Mr. Vimont.

—Es muy ingeniosa la ley, respondió Troppmann con aire sarcástico. ¿Cómo lo haré para comer?

—Ya se os dará la comida, dijo un guarda.

—Ya comprendo, se me dará de comer como a un pajarito. ¡Ah, vaya! ¿por ventura se va a quedar aquí toda esta gente? exclamó. Tengo sed, añadió.

Diósele en el acto un vaso de agua con un poco de vino, y despues de beberlo con gran avidez, púsose pálido y cayó en un estado casi completo de postracion. Tendióse en la cama, y colocándose de cara a la pared, durmióse profundamente.

La camisa de fuerza que se le puso es de las mas pequeñas y la misma que sirvió para Lemaire, que como se recordará sin duda, era tan delgado como Troppmann.

Al llegar al depósito de los reos, Troppmann mostróse muy jovial mientras el director del establecimiento, Mr. la Roche d'Oisy y el escribano de turno procedían a las formalidades de su entierro.

—He firmado en el acto, dijo, el escrito de apelacion; no he querido aguardar que trascurriesen los tres días que tenía para hacerlo. Si lo he firmado ha sido por consideracion a mi familia..... Sobre todo, que no se me haga sufrir. Apresurad la ejecucion.

Troppmann fué encerrado luego, quedando a su lado dos guardias, en el calabozo que ocupó Monble, el último reo condenado a la pena capital.

Mucho se ha ocupado el público en saber de que modo se haria para cortar el cabello a Troppmann.

Despues de sujetar fuertemente de manos y piés al reo, a quien estaban vigilando dos guardias y un agente de seguridad pública, Mr. Médean, barbero de la conserjería, le afeitó a Troppmann los cabellos despues de haberlos aclarado con las tijeras.

Partes telegráficas.

Madrid 10.

Se dice que una casa de Amberes ha ofrecido un millón de libras con garantía de tabaco de las islas Filipinas.

A las nueve de esta noche se reúne la mayoría. Se indica al Sr. marques de Sardoal para la subsecretaria de Gobernacion y al señor Cañabate para la de Gracia y Justicia.

Los nuevos ministros han tomado posesion. El señor Rivero, en el discurso que ha dirigido a los empleados de su secretaria, ha ofrecido soluciones liberales como hijo de la revolucion y ha elogiado al señor Sagasta.

Hán jurado los nuevos ministros incluso el señor Topete, habiéndose vencido las dificultades que se presentaban para que este último aceptase la cartera de Marina.

Hoy tendrá lugar una reunion de la mayoría. Mañana celebrarán sesion las Cortes.

Se espera que se harán cambios en el personal de Gobernadores de provincia.

Probablemente se aplazarán las rcelecciones para diputados a Cortes.

El Consejo de ministros ha acordado ya el programa que espondrá a las Cortes. La mayoría se reunirá hoy para oír su lectura.

El Sr. Rivero tiene el propósito de arraigar el orden público con soluciones liberales, y ha declarado que se retirará si no consigue reorganizar en España la milicia ciudadana, que cree es la garantía del orden y la libertad.

Se asegura que no se retirarán los proyectos presentados por el Sr. Ruiz Zorrilla, pero que se modificarán los que iba a presentar.

Habana 8.—Acaban de llegar 17 cañoneras. Han sido recibidas con entusiasmo. En Cinco Villas siguen con feliz éxito las operaciones.

Los pactos federales han hecho una manifestacion pidiendo que se nombren tres representantes por cada provincia para acordar la organizacion del partido.

Madrid 11.

El Sr. Olózaga saldrá para Paris en la próxima semana.

Paris 9.

M. Ollivier ha dicho a los magistrados que mantendrá intacta la dignidad de la magistratura, haciendo que esta sea independiente de la política.

En el meeting libre-cambista que se ha verificado en Montpellier, se ha acordado que las modificaciones que deban introducirse en los tratados se aplacen hasta que se haya hecho una informacion sobre las mismas.

Paris 10.

Se han celebrado meetings proteccionistas. El ministerio presenta a la Camara un programa liberal.

M. Emilio Ollivier ha pronunciado en el Cuerpo legislativo un discurso en el que ha dicho que la política del gobierno estará en armonía con las aspiraciones de la opinion pública. «Tendremos en consideracion, ha añadido, tanto el apoyo de la oposicion, porque queremos seguir una política de conciliacion.»

A consecuencia de un altercado, M. Pedro Bonaparte ha muerto en desafio de un pistoletazo a M. Victor Noir, siendo uno de los testigos M. Rochefort.

Hoy se ha comunicado al Cuerpo legislativo el nombramiento del nuevo ministerio.

En Burdeos ha habido un meeting en el que M. Pouyer Quartier ha hablado en contra del tratado de comercio con Inglaterra, combatiendo a M. Pauillons. El orador proteccionista ha obtenido un gran triunfo.

Lisboa 10.

Se han dado órdenes para alejar de la frontera, a los emigrados españoles.

Paris 11.

El *Journal officiel* publica una esposicion de Mr. Ollivier pidiendo la vuelta a Francia de M. Ledru Rollin. Publica igualmente un decreto convocando al Supremo Tribunal de Justicia para que entienda en el homicidio imputado al príncipe Pedro Napoleon.

El *Constitutionnel* dice que M. Victor Noir abofeteó al príncipe, que M. Fonvielle sacó el revolver y que entonces el príncipe mató a M. Victor Noir.

El príncipe ha sido preso.

Paris 12.

Ha sido convocado el Supremo Tribunal de Justicia en virtud de queja de un señor Comte contra el príncipe Murat por golpes y herida.

En el Senado M. Daru ha dicho que la política del actual ministerio sobre Roma seria idéntica a la del ministerio anterior.



CRONICA LOCAL.

Mahon 14 de Enero de 1870.

A las 12 de la mañana de ayer el vapor francés Oasis que habia llegado el mismo dia procedente de Argel, salió para Marsella, llevándose de remolque la polacra francesa *Roi des Briks*, que llegó no ha mucho con avería.

Parece que el nuevo ministerio ha gustado en extremo a los unionistas porque suponen que allanara el camino a Montpensier, y que no poco contribuirá a ello el Sr. Rivero.

Ilusiones de los unionistas: la candidatura de D. Antonio seguirá la misma suerte que las demas. Recordad que se dijo ¡abajo los Borbones! y que esta frase no es facil que la olvide el pueblo ibero.

El partido republicano ha celebrado dos numerosas reuniones en Madrid. Los clubs están abiertos. Créese que el candidato que los republicanos elijan para la circunscripcion de Madrid, será el ciudadano Nicolas Salmeron. Lo celebreríamos.

Las nuevas elecciones de diputados deben verificarse los días 20, 21, 22 y 23 del corriente.

LEE:—Sabemos por conducto fidedigno que por el último correo D. Manuel Salord alcalde 1.º de Ciudadela recibió la credencial de la cruz de Carlos III; D. Antonio Triay alcalde 2.º y D. Juan Sabater, regidor las de Isabel La Católica.

¿Es esta la democracia de los demócrata-monárquicos? Se deporta y se prende a los republicanos y se dan cruces (y no del Calvario) a los que su solo mérito consiste en haber apoyado a tal ó cual candidato oficial. ¡Qué tiempos, señor, que tiempos!

Recomendamos la lectura de la siguiente comunicacion, que el Sr. Subgobernador ha tenido a bien entregarnos. La premura del tiempo, en la hora avanzada que lo recibimos, nos impide dar a luz el estado que se menciona; pero en el número próximo tendremos suma complacencia en insertarlo.

Subgobierno de Menorca.

El Sr. Coronel del Regimiento Infanteria de Toledo n.º 35 de guarnicion en esta Ciudad en atenta comunicacion de esta fecha nos ha remitido los productos líquidos de la funcion que varios individuos de dicho Regimiento ejecutaron en el Teatro principal de esta Ciudad el dia 11 del corriente a beneficio de las casas de Beneficencia y asilos de mendicidad de la misma, en cantidad de 73.950, segun demuestra la copia del estado que a continuacion se inserta.

De todo lo que he dispuesto dar la debida publicidad para conocimiento y satisfaccion de los habitantes de esta Ciudad, los que me prometo mirarán con gusto el generoso desprendimiento de los beneméritos individuos del Regimiento de Toledo, los que a mas de su justificado patriotismo en favor de la libertad é instituciones que felizmente nos rigen, acaban de dar una prueba mas de sus filantrópicos sentimientos hacia la humanidad desvalida.

Los 73.950 han sido desde luego entregados por iguales partes a la Beneficencia domiciliaria, hospital civil de Caridad y casa de Misericordia de esta Ciudad.

Mahon 14 de enero de 1870.

José Sanchez Tagle.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.
San Pablo primer ermitaño.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita à Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

Santo de mañana.

El Santísimo Nombre de Jesus, Santa Estefania de Quinzani, San Fulgencio obispo, San Honorato arzobispo, y San Berardo y compañeros mártires.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados à libre plática el día 14.

De Argel con destino à Marsella el vapor francés Oasis, de 443 t., su cap. Mr. Autié, con 28 trip., 32 pas., y varios efectos.—A la orden.—Despachado para su destino.

Despachados.

Para Marsella, pol. francesa Roi des Bricks, de 260 t., su cap. Mr. Duyas, con 16 trip. y varios efectos.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Barómetro à las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro à las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos à las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kiló.
		Máx.	Min.					
14	766.5	11.8	8.	92		7	ONO. flojo.	1.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale à las 7 h. y 19 ms.—Pónese à las 5 h. y 1 ms.

LUNA.—Sale à las 3 h. y 43 ms. de la T.—Pónese à las 5 h. y 39 ms. de la M.

Varietades.

EPÍGRAMAS POLÍTICOS.

EVANGELIO SERRANO.

I.

En el principio era el *Caos* del Borbonismo. El espíritu de Marfori flotaba sobre las olas fanegas de las prostituciones del partido moderado. Y llegó un Grande de España y dijo: «Que se encierren las tropas en los cuarteles y se verá dónde está la opinion del país.»

Y la córte y las Córtes prorrumpieron en una carcajada.

Y de aquella carcajada, salieron:

Una caza en la Albufera.

La rotura de un puente en Villarejo de Salvanés.

Un manifiesto de *Herraduras* y errores en Portugal.

Un mar de sangre en la Fuente Castellana, despues del cañoneo del 22 de junio.

Las escenas de Llinar de Marcuello y otras manifestaciones de Baldrich, Escoda y compañeros.

II.

Un día llamó aquella *augusta* señora à los grandes sacerdotes y les dijo:

«Entre vosotros está aquel que me ha de vender.»

Y se levantó Juan y dijo:

«Ese no seré yo, señora, que juro derramar hasta la última gota de sangre en vuestra defensa.»

Y la señora dijo:

«Cubrios.»

Y añadió *Curro Boleones*:

«Todavía recuerdo los *favores* que me habeis otorgado en otro tiempo y por algo he contribuido a la disolucion de las Constituyentes y he vivaqueado en las alturas de Anton Martin.»

Y la *magnánima* señora escuchó todas aquellas protestas de sus *leales* servidores.

Y el *Caos* continuaba oscureciéndose más y más.

III.

Por entonces brillaban en los *lugares Edénicos* una notabilidad.

Sospechábase por algunos que aquel seria el *Angel malo* que debia llevar à las gentes el conocimiento del bien y del mal. haciéndoles comer de la fruta del árbol prohibido.

Y se reunieron en el palacio del *fuego fátuo* algunos descontentos.

Y comentando las palabras de *aquel* que habia dicho: «¿Quién puede venir detras de mí?»

El, el angel rebelde, el comerciante de naranjas, exclamó:

«Yo soy el diluvio.»

Entonces aparecieron cerca de las islas afortunadas algunos secretarios de *Juan Bautista*.

Y recogieron los naufragos de la pasada borrasca.

Porque el *moro Ibrahim Clarete* habia tenido à su disposicion los vientos y consiguió dispersar à los que se reunian para rebelarse contra su *diosa*.

Y la oscuridad era cada vez mas tenebrosa.

Y no se divisaba mas que el espíritu de Marfori y las sombras de Calonge, de Cheste y de Novaliches.

IV.

Y aconteció que en Ostende, famoso por sus ostras, se reunieron multitud de gentes que estaban poseídas de espíritu de rebelion.

Y se acercaron à la *señora* unas *tortugas* de gran tamaño, y le dijeron:

«Nosotros no somos *dulces* pero podemos llegar à serlo, porque somos de la madera de que se hacen los *dulces*: somos hombres de corazon y venimos à deciros que los tiempos se acercan.

»Van à cumplirse las profecias de los Aparicis y de los Nocedales.»

Esos profetas habian dicho en tono de jeremiada: «Esto se vá.»

Y el infiel *Ibraim* abandonó à la señora.

V.

Los sectarios del *Neptuno*, *Juan Bautista*, se acercaron à las columnas de Hércules, à aquel famoso estrecho.

Y en aquellos días decia Marfori à la *señora*:

«Temo que se nos indigesten las ostras y las *tortugas*.»

Y la señora decia:

«Id y haced que se obedezcan mis órdenes.»

Y los apósteles Cheste, Calonge y Novaliches partieron à predicar por los pueblos las doctrinas de la *señora*; para hacer acatar sus preceptos.

Y llegó Calonge à Santander mientras que el espíritu rebelde flotaba sobre las aguas.

Algunos habian creido que como Marfori caminaba tambien por la superficie, seria el primer *pecado*.

Y Novaliches, llegó à un puente, y las aguas habian subido à tal altura, que no pudo llevar mas allá la voluntad de su soberana y señora.

VI.

Y cumplieronse entonces las profecias.

Y las conchas de Ostende y las de *aguende* se unieron y asociaron.

Y la *Diosa*, la señora, abandonó el lugar de la prostitucion pero no la prostitucion misma.

Y se observaron terribles fenómenos y sacudimientos que pusieron el pánico en las ostras y en las tortugas.

Porque las palabras de los profetas y de los apóstoles de la rebelion habian llegado à la conciencia de la multitud, y se creia en verdad que habia llegado el reinado de Dios.

Y el pueblo, el rey reclamaba su derecho que los fariseos y los príncipes de los sacerdotes habian detestado.

Era una nueva mistificacion del ángel de las tinieblas.

La soberbia, la vanidad, el orgullo aconsejaban à los nuevos señores.

Y todo hacia presagiar millares de desgracias, porque está escrito que las puertas del infierno no prevalecerán contra la ley y la justicia.

(El Huracán.)

PROCESO

DE

TROPPMANN,

ASESINO DE LA FAMILIA KINCKE.

(CONTINUACION).

Juan Kincke, mecánico y su mujer habitaban en Roubaix con seis hijos, que eran: Gustavo de 16 años, Emilio Luis de 13, Enrique José de 10, Aquile Luis de ocho y medio, Alfredo Luis de cerca de siete y Maria Hortensia de dos y medio. Los testigos declaran que Kincke habia partido algun tiempo antes para Alsacia, llamado por sus asuntos, donde le habia seguido despues su hijo mayor, y que últimamente se habia dirigido à Paris, donde habia hecho ir el resto de su familia.

En el hotel donde la señora Kincke se dirigió en 19 de setiembre se habia inscrito un viajero con el nombre de Juan Kincke, viajero que desapareció el mismo día que se descubrieron los cadáveres. El rastro de Gustavo Kincke se habia perdido.

A pesar de lo inverosímil del crimen tan monstruoso, preguntábase si el padre y el hijo eran ó no los autores del séstuplo asesinato cometido en la noche del 19 al 20. Buscábaseles con actividad, cuando cayó en manos de la Justicia, que no le seguia la pista, el asesino de la familia entera, el día 23 de setiembre.

El acusado, que habia llegado al Havre el 20 de setiembre, durmiendo sucesivamente en dos hoteles distintos, bajo el nombre de Fisch, pretendiendo que iba de Roubaix fué señalado à la gendarmeria como persona sospechosa que usaba frases estrañas y sinietras, y buscaba à precio de oro y por medios fraudulentos los documentos, sin los cuales habia intentado en vano embarcarse para los Estados-Únidos.

El 23 de setiembre, detenido por un gendarme se turbó y dió esplicaciones poco claras.

En su mano se veía una herida reciente que pretendía ocultar. El agente de orden público creyó de su deber conducirlo ante el procurador imperial. Durante el trayecto logró escaparse el desconocido y se precipitó en una de las dársenas del puerto.

El calafate Hauguet se arrojó valerosamente tras él, y dentro del agua estuvo luchando con aquel hombre dispuesto á ahogarse. Sacaron por fin al acusador sobre el muelle en un estado próximo á la asfixia, y le trasportaron al hospital.

Encontráronse cuidadosamente ocultados en sus vestidos y en su calzado numerosos papeles, tales como títulos de propiedad y de crédito, valores de comercio, facturas ó recibos á nombre de Juan Kincke. Llevaba además doscientos diez francos en monedas de plata de cinco francos, la mayor parte con la efigie del rey de los belgas, dos relojes uno de plata y otro de oro, y diversos objetos que despues se reconocieron como pertenecientes á la familia Kincke.

Cuando volvió en sí negose al principio á responder á las preguntas que se le dirigieron, y hasta fingió una propagación de su desmayo; pero era ya conocido en todas partes el crimen de Pantin y el nombre de Kincke, y las palabras pronunciadas por los que rodeaban á Troppmann le hicieron comprender que se le tenía por uno de los que acusaban la voz pública.

Decidióse por fin á confesar su identidad y á reconocer que los objetos que se habían cogido sobre él los poseía como consecuencia del asesinato de la esposa y de los hijos de Kincke; pero como la lectura de los periódicos le había dado á conocer las sospechas que la desaparición de Juan y de Gustavo Kincke hacían pesar sobre estos últimos, procuró esplotar este rumor, inventando la siguiente fábula:

Dijo que durante su permanencia en Roubaix conoció á la familia Kincke, y que teniendo Juan graves quejas de las infidelidades de su esposa había resuelto espatriarse, llevándose á su hijo el mayor, confiando á Troppmann su proyecto de irse á América. Ambos hicieron un viaje, primero á Alsacia y despues á Paris para preparar el viaje. En Paris se les unió Gustavo, y el padre les manifestó su intento de tener una última explicación con su mujer y de volver á ver de nuevo á sus hijos, para lo cual los llamó á Paris.

Troppmann fué á buscarles á la estación y les condujo en un carruaje hasta cerca de la cita. Hizo que se bajaran la madre y los dos hijos mas jóvenes y les condujo, sin saber la catástrofe que se preparaba, al sitio donde les esperaban Juan y Gustavo Kincke. Juan se arrojó á su mujer y la dió de puñaladas.

Empeñada la lacha la esposa de Kincke logró desarmar á su marido é intentó escaparse. Troppmann intervino para detenerla y ella le causó entonces la herida que llevaba en la mano. La mujer sucumbe por fin. Durante este tiempo Gustavo había estrangulado á sus hermanos menores, y Juan acabó de matarles con el pico. El padre mandó entonces á Tropp-

mann que fuera á buscar los otros hijos y el acusado obedeció pasivamente apartándose de aquel sitio cuando Juan y Gustavo mataban á sus últimas víctimas.

Hecho el asesinato se aproximó Juan á Troppmann y le entregó una cestita que le había llevado su esposa, conteniendo papeles y dinero. Separáronse enseguida, conviniendo en que el acusado partiría al dia siguiente para el Havre y haría los preparativos de embarque. Desde aquel momento no había vuelto á ver á Juan Kincke y si á Gustavo, cerca del fielato de Pantin, en la mañana del 20 de setiembre.

Tal era el inverosímil relato con que Troppmann reducía á un papel odioso, pero secundario, la parte que había tomado en el crimen, esperando desviar las investigaciones de la justicia. Todos los elementos del procedimiento han venido sucesivamente á demostrar la falsedad de sus alegaciones y á probar que él era, no solo el autor del crimen que se acababa de descubrir, sino tambien el asesino de los hombres á quienes acusaba.

(Continuará.)

ANUNCIOS.

Se vende la casa de la plaza de la Arravaleta n.º 8. Su dueño que vive en ella dará pormenores. Podrán pasar á verla los que gusten, pues reúne mas localidad que la que manifiesta.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.

KENNISA.

Curacion instantánea de los mas violentos dolores de muelas.

A cada frasco acompaña el método de usarla.

Depósito general en España: Sres. Isidro Ferrer y compañía, Montera, 51, principal, Madrid.

En esta poblacion en casa del Sr. Horrach de 12 á 2 de la tarde.

Nueva é importante publicacion ilustrada con gran número de grabados intercalados en el texto y láminas tiradas aparte.

EL MUNDO

ANTES DE LA CREACION DEL HOMBRE.

ORIGEN DEL HOMBRE.

PROBLEMAS Y MARAVILLAS

DE LA NATURALEZA.

Obras escritas en alemán por W. F. A. Zimmerman, traducidas al castellano de la décima edicion por D. Enrique Leopoldo de Verneuil.

Se publicarán por entregas de 8 páginas, tamaño casi folio á un real una.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

ARMAS, ARMAS.-OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º

BARCELONA.

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, 6 tiros	80 rs.
Pistolas de	10 á 100 »
Cartuchos el 100	10 »
Escopetas Lefauchaux, 1 tiro de	170 á 400 »
Id. id. id. 2 id. de	300 á 2000 »
Id. id. de 1 y 2 tiros de 1	á 600 »

PAPEL PERSA DE PAJA DE ARROZ

PARA CIGARRILLOS.

V.º H. Paris. -- Barcelona: Asalto, 12.

MARCA - PORTADA DE LOS LIBRILLOS TAMANO REGULAR.

La direccion de este depósito exclusivo, que dice Barcelona, Asalto, 12, figura en unas cubiertas en el ribete superior y en otras en el interior.

MEDELLA PLATA EXPOSICION ZARAGOZA 1868.

Se publica este diseño para que fijándose en él los consumidores y no exponiéndose así á que los vendan por papel-legítimo papeles falsificados, quede á salvo el crédito preferente de que goza el Papel Persa de paja de arroz de la fábrica que lo elabora con privilegio esclusivo y no perjudiquen esta marca los papeles groseros de fibras animales mezcladas con fibras vegetales, y de textiles malos combinados con productos químicos peligrosos, que se han usado en un sin número de escandalosas falsificaciones.



NOTA. Todos los librillos llevan en letras de relieve este sello:

José Antonio Patxot, Barcelona, Asalto, 12.

Sucursal en Maon: Francisco Timoné, estanco; calle del Castillo.

En el Almacén de la calle de la Marina n.º 12, se vende Ron superior de 29 grados, á 16 rs. vn. el galon; Ginebra de Holanda á 20 rs. galon; Vino blanco superior, Málaga seco á 14 rs. cuarter; priorato dulce á 13 rs.; botellas de un litro de cabida 25 céntimos; rosolis de Mallorca á 15 céntimos libra.

CATÁLOGO RAZONADO

DE LAS PLANTAS VASCULARES

DE MENORCA,

por D. Juan J. Rodríguez y Femenias.

Véndese en esta imprenta al precio de 6 reales vn. y en Barcelona, librería estrangera de Joaquin Verdager, Rambla, 5, frente al Liceo.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte.